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DATE  4 NOVEMBRE 2024  

PRESIDENT DOMINIQUE GARANGER 

SECRÉTAIRE DE SEANCE LANDAIS FREDERIC 

PRESENTS 

CALLICO VINCENT (VICE PRESIDENT)  
 MORIN NICOLAS, PETITGARS JULIEN, VEILLARD CORENTIN, HURFIN 
ANTOINE, SOURDIN PASCAL, GLORIA OLIVIER, MARTINEAU CLAUDE 
(MEMBRES CDA) 
MAHOUIN CECILE (MEMBRE N’AYANT PAS PRATIQUE L’ARBITRAGE) 
FERRE PHILIPPE (REPRESENTANT DES ARBITRES AU CODIR)  

EXCUSES 

PERRET PASCAL (PRESIDENT DISTRICT),  
TABORE NICOLAS  (PRESIDENT CRA) 
CHAUVEL YANN (REPRESENTANT DES EDUCATEURS), 
HOUDAYER PAUL (PRESIDENT HONORAIRE DE LA CDA)

ABSENTS TORRALBA ANTHONY (CTRA), LEBASCLE GWENDAL (CTRA-DAP) 

INVITES   
 

PERON JF (CTDA), YANNICK SUARD (RESPONSABLE DES DESIGNATIONS) 

 

Dominique GARANGER, le Président de la CDA  ouvre la réunion et remercie les membres de leur présence en 
rappelant l’ordre du jour. 

Le PV de la réunion plénière de la  CDA du 24/09/24 est approuvé. 

Présence en début de réunion du secrétaire général du district pour informations à la CDA. 

COURRIERS- COURRIELS REÇUS 
 

- Courriel d’un club par rapport au comportement  et erreur sur la FMI d’un arbitre sur une rencontre 

Futsal. L’arbitre concerné sera convoqué pour audition.   

- Courriel d’un club par rapport aux sanctions disciplinaires  données par un arbitre sur une rencontre qui 

différent par rapport à la rédaction de la FMI. L’arbitre concerné sera convoqué pour audition.   

- Courriel de la commission de discipline de la ligue Régionale sur la sanction infligée à un arbitre de 

district désignée sur une rencontre Ligue.   

- Réponse faite à un arbitre par rapport à ses desideratas. 

- Courriel d’Anthony Pouteau : Informe la CDA de son souhait d’arrêter les observations et ses fonctions dans 

l’ETDA  pour raisons personnelles. La CDA prend note de l’information et le remercie pour ses années au 

service de l’arbitrage mayennais. 

- Courriel d’un arbitre au sujet des remboursements des indemnités suite à un match non joué. Réponse 

a été faite par le Président de la CDA. 

 

COURRIERS ENVOYES 
 

- Un rappel sera envoyé aux arbitres avec copie à leurs clubs au sujet de leurs indisponibilités. Une 

minorité transmette leurs indispos tardivement sans motifs sérieux. 
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EFFECTIFS 2024/2025 

- 201 demandes de licences arbitres ont été faites. Au 31/10/24, le nombre de licences validées étaient 

de 165 arbitres District et 32 licences Arbitres Ligue et 21 arbitres Futsal. 

- Quelques licences de renouvellements sont encore en attente car il manque des dossiers médicaux.  

 

 

SOUS-COMMISSION SENIORS DÉSIGNATIONS  
 

- Yannick Suard dresse un bilan sur le début de saison avec l’alternance des matchs de championnat puis 

coupe.    

-  Beaucoup d’indisponibilités interviennent tardivement sans réelles justifications  dans toutes les 

catégories, ce qui provoque de multiples changements de dernières minutes.  

- Focus sur les championnats Jeunes : calendriers réalisés tardivement, modifications (dates/ horaires/ 

terrains)  entre clubs faites à moins de 72h des rencontres. Cela a un impact sur la fidélisation de nos 

Jeunes.  

-  Fiches individuelles Arbitres non transmis par le service Arbitrage au désignateur.   

 
 

SOUS-COMMISSION SENIORS OBSERVATIONS  
 
 

- Pour les arbitres Herbe, situation au 03/11/24, ont été observés : 8 arbitres D1  / 5 arbitres D2 /  1 

arbitre D3 / 4 examens de la FIA d’août / 2 arbitres assistants.  

 

- Pour les arbitres Futsal, au 03/11/24 :  7 observations réalisées et 1 rapport conseil. Il y a 5 arbitres 

classés D1.  

1 stagiaire D1 a eu la note nécessaire pour être D1 
1 stagiaire D2 a eu la note nécessaire pour être D2 
 

- 2 observateurs futsal pour les observations et 2 pour les rapports conseils et examens. 
 

 

SOUS COMMISSION JEUNES  
 

- La priorité a été donné aux observations et rapport conseils des débutants de la FIA d’aout.  

- 3 examens ont été validés sur le terrain.  

- 2 JAD ont été observés. 

- Une jeune arbitre stagiaire depuis la mi-saison 2023/2024 rencontre des difficultés sur le terrain en 

catégorie U15. Un match support sera programmé. Corentin Veillard se propose de l’accompagner.  

 

 

SOUS COMMISSION FUTSAL  

 
- 21 arbitres futsal alors qu’il y a environ 40 matchs à couvrir par semaine.  

- Module Futsal organisé le 19/10/24 pour les arbitres Herbe souhaitant passer l’examen Arbitre Futsal. 

Le matin était axé sur la théorie et lois du jeu. L’après midi sur la pratique avec un match support.  Pour 

les arbitres débutants Futsal, il y aura un rapport conseil voir deux en cas de nécessité avant  l’examen. 

L’arbitre stagiaire pourra avoir un arbitre en titre « accompagnateur» en tant que bénévole sur ces 2 

premiers matchs.  Si l’examen est non validé, alors l’arbitre sera remis à disposition pour les 

compétitions Herbe. Décision actée et validée par la CDA. 
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- Le Comité Directeur du District a décidé qu’il n’y aura pas plus de 2 désignations Futsal dans la semaine 

(du lundi au vendredi) pour un même arbitre. Aussi, Il n’est pas  possible d’avoir 3 désignations 

consécutives (par exemple : 1 match le mardi, le mercredi et le jeudi)   

- Le  Comité Directeur du District a validé sur les matchs Futsal les désignations suivantes :  

• 2 arbitres en D1 

• 1 arbitre en D2 

• 1 arbitre en D3 

  

- Sur les fins de phases de championnats, exceptionnellement la section désignations pourra mettre 2 

arbitres officiels sur certains matchs.  

 

ACTIONS CTDA – ETDA    
 

- FIA N°2 du 02/11/2024 au 10/11/2024  : 8 candidats de la Mayenne  présents  (4 seniors, 2 JAD, 2 TJAD). 

Remerciements à  J.Petitgars pour l’encadrement. 

-  7 arbitres font «un retour à l’arbitrage» dont 1 en attente de validation médicale.  

- FIA spécifique Assistants le samedi 28/09/24. 1 candidat présent.  Un match support d’U18 a servi de 

mise  en pratique. Remerciements aux clubs et éducateurs ainsi qu’à Alexandre Guedon (membre 

ETDA).   

-  Module Fustal le 19/10/24. Remerciements à A. Paluaud pour son intervention et au club Support du 

Laval Ava Futsal  

- Réunion ETRA le 19/10/24. Bon échanges entre les intervenants.  

- Coupe Régional Futsal U15 : Tour départemental le 26/10/24 à la  Salle Aubameyang à Laval, remerciements 

aux 2 arbitres GUESNE Christophe et D’ALMEIDA Jorge. 

- Actions techniques le 28/10/24 au District avec les services civiques. 

- Actions clubs le 21/10/24 à St Pierre la Cour, le 23/10/24 a Bonchamp (salle + terrain)     

- Intervention au stage départemental U15 à Gorron le 28/10/24  

- Déplacements à Ambrières le 31/10 pour les rencontres interdistricts U12/U13 féminines entre la 

Manche, l’Orne et le Mayenne → arbitrages réalisés par nos jeunes Louna Iland, Victoria Bertholom et 

Pauline Betton. Remerciements à Nicolas Morin pour sa présence et ses conseils donnés à nos arbitres.  

- Séminaire des CTDA et CTRA du 29/10/24 au 31/10/24 à la FFF. Le projet FIA 2.0 géré par l’IR2F a été 

présenté. Il sera en test sur la session FIA de Février 2025. 

- Le  livret arbitre district sera mis sur le compte Officiels des arbitres dans la rubrique Documents.  

- Début de la Formation Continue dans les prochaines semaines. 

- Les TJA ont été accompagnés par des arbitres D1 : bonne initiative. 

- Question sur l’envoi du rapport disciplinaire. Pourquoi l’arbitre n’est pas autorisé à le faire directement 

via son compte FFF.  Les informations sont déjà pré-remplies et cela doit être considéré comme une 

aide avec un envoi automatique sur le centre de gestion. 
 

QUESTIONS DIVERSES ET CLÔTURE DE LA RÉUNION 
 
 

- P. Sourdin : RAS. 

- C. Mahouin : RAS. 

- P. Ferré : remonte l’information que 2 clubs lui ont fait la remarque au sujet de la tenue des arbitres   

                 (Maillot  Hors du short, …)  

- O. Gloria : sur les matchs de Jeunes, peu de contrôles d’identités/licences avant match sont réalisés par  

                  les Arbitres. Il faudrait les sensibiliser sur cette obligation. 

- C. Martineau : RAS  

- JF.Peron : la présence du Président du District et du Secrétaire Général à la dernière FIA a été appréciée.  
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                 Est ravi des échanges avec l’équipe actuelle de la Commission.  

     Sera absent et indisponible la semaine 46.  

- N. Morin :   RAS. 

- A. Hurfin : RAS 

- J. Petitgars : RAS 

- C. Veillard : RAS 

- Y. Suard :   inquiétude sur le manque d’effectifs des observateurs disponibles.  

- F. Landais : RAS  

- V. Callico : RAS 

- D. Garanger : satisfait du nombre d’arbitres de retour à l’arbitrage. 

 

 

 

- La réunion a été ajournée à 22h10  

- date de la prochaine réunion : le 17/12/24   

 

 

 

 

 

     Le président : D.Garanger   Le secrétaire de séance : F. Landais 

  


